

CARCASSONNE

Plus de moyens dans l'Aude pour les sans-abri durant l'hiver

Hier, le préfet de l'Aude a annoncé une enveloppe de 350 000 euros de l'Etat destinés à l'hébergement des sans-abri durant la période hivernale. "On ne laissera personne dehors", a assuré le directeur de la DDASS.

Le froid est là. Aude urgence accueil, la structure qui héberge les SDF sans domicile fixe et toutes les personnes en errances, tourne à plein régime. Le préfet de l'Aude, Jean-Claude Bastion, en visite dans ce centre carcassonnais, hier soir, a confié le souci de l'Etat de faire face "aux besoins considérables de prise en charge des gens en difficulté".

Le représentant de l'Etat dans l'Aude a rappelé que l'Etat allouait cette année 350 000 euros à la campagne hivernale dans l'Aude. Un chiffre qui est en nette augmentation par rapport à l'an passé. Pourquoi ? "Des moyens supplémentaires ont été mis en place, les questions climatiques de cet été ne sont sans pas étrangères à cela", expliquait Jean-Claude Bastion.

"D'ailleurs, développait-il, au niveau national un plan hivernal vient d'être annoncé. L'institut national de veille sanitaire est également attentif à l'impact du froid. Nous ne nous laisserons pas surprendre en cas de vague de froid". Dans l'Aude, "on a des capacités d'accueil suffisantes pour tout le monde", avançait Charles Jégou, directeur départemental de la DDASS.

Plus précisément, il y a à l'heure actuelle 33 places d'hébergement dans les maisons de l'amitié, 63 places dans les centres d'hébergement et de réinsertion sociale (CHRS), mais aussi des nuitées dans les hôtels. "Bien sûr, s'il y avait besoin, on est en mesure de faire face. On ne laissera personne dehors", devait assurer Charles Jégou.

Au plus gros du froid, 400 personnes environ seront hébergées en même temps dans l'Aude. La campagne hivernale s'étale du 15 novembre au 15 avril.

Aude urgence accueil est rodé à recevoir des personnes sans toit. "On reçoit tout le monde. L'éthique de notre association est l'accueil de tous sans aucune condition. Nous ne pouvons toutefois accueillir des grands violents ou des grands toxicomanes, car nous devons aussi assurer la sécurité de ceux que nous hébergeons", expliquait le directeur d'Aude urgence accueil. Depuis quelques années,



En visite à Aude urgence accueil à Carassonne, hier soir, le préfet de l'Aude a insisté sur les moyens financiers alloués par l'Etat dans le département pour la prise en charge des sans-abri durant la période hivernale. Photos Claude Boyer

un autre problème est survenu. Il s'agit des SDF qui ne veulent pas intégrer des structures d'hébergement, préférant dormir dehors.

"Ils ont souvent des chiens, ce sont leurs compagnons de route et ils ne veulent pas s'en séparer. Aussi, ils dorment dans la rue", commentait Charles Jégou.

Pour ceux et celles qui préfèrent dormir dehors, un dispositif a également été mis en place. "Pour eux, nous avons prévu des sacs de couchage, des toiles de tente et des couvertures de survie", ajoutait-il. Dans les structures comme Aude urgence accueil, les personnes sont prises en charge. Cela passe par un toit, un lit et un bon repas chaud. Cette structure apporte également un soutien à des personnes souffrant de problèmes psychiques ou psychiatriques. Souvent, les sans-abri arrivent avec un bagage modeste mais trop lourd à porter.

Ch. C.



"Nous accueillons tout le monde de façon inconditionnelle", déclarait le directeur d'Aude urgence accueil.

Téléphoner au 115 en cas d'urgence

Pour les sans-abri, un numéro d'appel gratuit est à faire. Il s'agit du 115.

"Tous les appels arrivent chez nous à Aude urgence accueil", confie Bernard Botet, directeur de la structure.

Celui ou celle qui appelle est alors immédiatement pris en charge.

Une seule structure accueille les SDF avec leurs chiens

La maison de l'amitié de Narbonne est le seul et unique centre d'hébergement dans le département qui accueille les SDF (sans domicile fixe) accompagnés de leurs chiens.